

Toda organización, indistintamente del sector al cual pertenezca, es alimentada por un flujo informacional que se desplaza de extremo a extremo, nutriendo cada unidad, procesos, estrategias, acciones y decisiones, razón para considerarla como un recurso valioso que amerita ser procesado para su sistematización y gestión, con la finalidad que pueda cumplir su cometido. En el caso de las organizaciones del sector público, es necesario programar acciones que conduzcan a su fortalecimiento, representado en un dinamismo constante, mediante medios fiables, seguros y adecuados, para la circulación de información sistematizada, dispuestas para su gestión, desde una perspectiva integradora.

En el presente ensayo quiero hablar desde mi perspectiva tanto laboral como personal y teniendo en cuenta el estado del país en el que me encuentro quiero enfocar la lectura realizada a mi día a día con preguntas que siempre me realizo y que realizo a las demás personas por ejemplo ¿Quién invento el internet? ¿crees que la tecnología en cualquier momento nos remplace? ¿crees que tienes secretos aun?

Soy enfermero de primer de atención y trabajo en una localidad que se encuentra a media selva lacandona donde el acceso a internet es nulo pero si hay, mi principal fuente de control hacia la localidad es un censo poblacional que manejo en la computadora donde desgloso desde el recién nacido especificando las condiciones del nacimiento hasta el último fallecido de la misma manera especificando las causas de muerte, un día en específico subo toda la información de las personas atendidas al mes a una plataforma a nivel nacional donde especifico el motivo de las consultas detallando información de paciente por paciente (curp) dirección exacta ya que son pacientes que manejo en control a los cuales les realizo múltiples estudios o pruebas rápidas de enfermedades transmisibles; entonces, ¿Qué pasaría si un día algún ataque cibernético expone a mis pacientes? ¿Qué pasaría si en algún momento le realizo a mi paciente una prueba de HIV con resultado positivo y este es expuesto?

Claramente la tecnología permite controlar a mis pacientes desde el lugar que yo me encuentre, puedo enviar mi censo al celular y con dos clics envié la información a la nube permitiendo acceso a todo mundo a esta información.

Aclaro por ahora solo estoy enfocando mi comprensión de la lectura a lo que me parece un punto personal, si bien la tecnología nos ha facilitado en su mayor punto el acceso a información que hace unos años creíamos imposible o nulo debemos tener en cuenta que de la misma manera, muchas personas tienen acceso a nuestra información o a nuestros más íntimos secretos, pero no ha llegado el punto que sea necesario exponerlos.

¡Ahora veamos los beneficios de la tecnología, ojo! Desde mi punto de vista personal y laboral, me ha tocado atender partos de alto riesgo las cuales no pueden concluir en la localidad así que es necesario realizar una transferencia del paciente a otro nivel de atención, por ejemplo, mujer de 42 años con de embarazo número 12 con aborto anterior y diabetes mellitus tipo 2 descontrolada, un embarazo y parto de altísimo riesgo, con esos datos la solamente agarro el celular lo reporto al estado y en menos de 4 horas tengo a un helicóptero aterrizando a medio campo de fútbol de localidad que quiero decir con esto la tecnología me facilita los medios de comunicación hacia el apoyo que necesito.

Ahora la tecnología que me sirve a mí, pero en la administración de mi área de trabajo como enfermero responsable de unidad es la referente al control, por ejemplo; abastecimiento de material y medicamentos, necesito llevar un control que me permite abastecer el servicio que brindo y evitar que se caduquen, de la misma manera debo reportarlo un día en específico y esto me permite mantener el control en mis manos (en mi celular) y tenerlo a disposición para el momento que sea necesario.

Como conclusión, la tecnología hizo al mundo abrirse a nuevas experiencias y novedades que ya existían pero que no todos teníamos el acceso a conocerla, debemos ser conscientes que tener el control de lo que nos rodea no simplemente incluye lo que vemos, es mucho más y la tecnología nos ayuda a eso a poder subsistir comprendiendo que debe ser una herramienta de trabajo o algo habitual

que nos facilita la vida o bien la puede mejorar, reconozcamos que la tecnología ha hecho que existan cosas que creemos o que vemos comunes, como las vacunas la biotecnología, la nanotecnología, cosas que quizás no entendemos que se encuentra entre nosotros.